

604117

Comentario Literario

“Memorias Fragmentadas”

María Teresa Parker de Bassi, es miembro activo de la Academia de Historia Naval y Marítima de Chile; además de trabajar como colaboradora de la Revista de Libros del diario El Mercurio. Entre sus exitosas publicaciones literarias, destaca el caso de “Tras la Estela del Dresden”. Sus libros tienen por virtud la versatilidad de un lenguaje lúdico y versátil, junto a una acuciosa investigación que sigue palmo a palmo los acontecimientos históricos en los cuales desarrolla su mundo literario, como es también el caso de esta nueva obra “Memorias Fragmentadas” y que tiene por mérito adicional, ser ganadora de una beca del Consejo Nacional del Libro y la Lectura, año 2000, en el género novela.

Memorias Fragmentadas, es la historia de dos hermanas nacidas en Génova, Catalina y María Teresa

Canciani, de ocho y catorce años respectivamente. Su tío Antonio Canciani, quién gosaba de una importante fortuna forjada en torno al comercio marítimo, se embarca en su velero con destino a Italia, con objeto de buscar a sus dos únicas sobrinas, para educarlas y transformarlas en sus futuras herederas, dado que no había logrado en su matrimonio tener sus anhelados hijos.

Ambas niñas, se embarcan en una singular aventura, sorteando las vicisitudes del cruce por el Cabo de Hornos hasta arribar a las australes tierras del puerto de Valparaíso de 1834, época en que se suscitaron importantes acontecimientos históricos que desde luego les tocó presenciar a María Teresa y Catalina. En la medida que la narración avanza, nos interiorizamos de sus vidas efectivas, el nacimiento de sus hijos, sus conmovedores testimonios, el compañerismo y leal-

tad con una empleada mapuche. Así, a través de sus vivencias, frustraciones, encantos y sueños, el lector se introduce por sabrosos pasajes gestados entre el siglo XIX y XX en un floreciente puerto, ubicado en la costa Oeste del Pacífico, al interior de una joven nación llamada Chile.

Paralelamente, el libro presenta el relato de una tataranieta de María Teresa, la cual llega a Chile en 1998 desde Inglaterra, con el propósito de rememorar escenarios donde transitó alguna vez cuando niña, cuando vivía con sus padres en Valparaíso y Viña del Mar. Del mismo modo, aprovecha la oportunidad para entablar contacto con sus parientes después

de medio siglo de ausencia.

Sin duda alguna, esta novela logra mezclar la historia con pequeñas dosis de ficción literaria, razón por la cual atraerá a los amantes de la buena y sana lectura. Seduce al lector con especial sutileza, mediante un lenguaje cálido y mag-nético, recreando acertadamente imágenes y ambientes de sucesos reales, costumbres y locaciones próximas al agotado puerto de Valparaíso.

Por: Erick Bellido



María Teresa Parker

"Memorias fragmentadas" [artículo] Erick Bellido

Libros y documentos

AUTORÍA

Bellido, Erick

FECHA DE PUBLICACIÓN

2002

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"Memorias fragmentadas" [artículo] Erick Bellido. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile